



SÍNTESIS NOTICIOSA



MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Dirección de Comunicación Social

Lunes, 18 de julio de 2022

Ministerio de Defensa



17 de julio
LXVII aniversario de creación de la Policía Militar Ministerial

@DefensaEc
Organización gubernamental de Ecuador
Conmemoramos el LXVII Aniversario del Batallón Policia Militar Ministerial, conformado por hombres y mujeres de @FFAAECUADOR altamente capacitados. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC
El 17 de julio de 1823, las tropas patriotas comandadas por Bolívar derrotaron a las huestes realistas de Agustín Agualongo en la Batalla de Ibarra o de Tahuando. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC
Durante la visita al Museo #CasaDeSucre, turistas nacionales y extranjeros conocieron sobre la vida familiar del Mariscal de Ayacucho. [Ver más](#)

Seguridad y Defensa



Ejército abre convocatoria para aspirantes a oficiales y tropa especialista-La Hora
El Ejército ecuatoriano abrió su proceso de selección y admisión para aspirantes a oficiales especialistas a la Escuela Superior Militar Eloy Alfaro (Esmil) y a personal de tropa de la Escuela de Formación de Soldados del Ejército (Esforce). [Ver más](#)



Fuerzas Armadas mantienen el control del sector de Esmeraldas donde operaban los "Tiguerones"-La Hora
Las Fuerzas Armadas mantienen el control del sector conocido como la Guacharaca, un barrio en el cantón Esmeraldas.
"Se ha lo logrado ingresar y permanecer en lugares de alta conflictividad como el caso del barrio la Guacharaca donde la delincuencia y las bandas como los Tiguerones se movían sin ningún problema", evaluó la Fuerza de Tarea Conjunta. [Ver más](#)



Cuatro apresados durante operativos en el Estero Huayla-Diario Correo
La Infantería de Marina de la Armada del Ecuador en coordinación con la Gobernación de El Oro, se ejecutaron operativos en la zona marítima de la parroquia Puerto Bolívar, que permitió la aprehensión de 4 personas, por presunta tenencia de armas y municiones. [Ver más](#)



El conflicto carcelario migró a las calles de Santo Domingo-El Comercio
En varios barrios de Santo Domingo se realizan controles contra el microtráfico de drogas. Policías y militares ejecutan esas acciones antidelictivas conjuntas. Las bandas delincuenciales que se disputan territorios en Santo Domingo de los Tsáchilas acechan cada vez más. Esta situación viene desde la reyerta carcelaria ocurrida hace dos meses cuando murieron 44 detenidos. [Ver más](#)



Operativos suman detenidos y decomisos-La Hora
Las labores policiales siguen efectuándose en el sector centro y periférico del Distrito Esmeraldas. Como resultado personal policial realizó la aprehensión de dos ciudadanos por el presunto delito de porte y tenencia ilegal de armas de fuego, obteniendo como evidencias 1 arma de fuego tipo revólver, 1 arma de fuego tipo pistola, 2 alimentadoras y 8 cartuchos. [Ver más](#)



Ceremonia militar y entrega de armas a conscriptos en Bimot 13-La Hora
En el patio de formación de las instalaciones de Bimot 13 Esmeraldas se efectuó la entrega de armas a los conscriptos de la leva 2003 del I llamado. En medio de un acto protocolario y bajo la presencia de familiares desde la tribuna, personal instructores, conscriptos año 2003 y autoridades militares del Batallón de Infantería Bimot 13, se entregó el armamento a los jóvenes comprometidos por la patria. [Ver más](#)



Posesión ilegal de armas en Loja genera más violencia-La Hora
e enero a junio de 2022, la incautación de armas ilegales se ha incrementado, cifras que coinciden con la crisis de seguridad y el aumento de muertes violentas en la provincia de Loja. Según la policía, las armas provienen de Perú. Actualmente, Ecuador atraviesa un momento complejo y delicado de inseguridad y violencia, y las cifras que dan cuenta de este fenómeno aumentan con el paso de los meses. Las muertes violentas, alrededor de todo el país, se incrementan y con ello la circulación y decomisos de armas ilícitas. [Ver más](#)



Policia incautó 301 kilos de cocaína ocultos en un camión-Machala Movil
Trescientos paquetes rectangulares fueron encontrados en el interior de un camión. La carga total equivale a 301 kilos y 647 gramos de cocaína. El operativo policial llamado Crucero permitió la aprehensión de un ciudadano a quien se vincula con una organización dedicada al tráfico de droga. [Ver más](#)
Notas referentes: [El Universo](#)

Lunes, 18 de julio de 2022

	<p>Prisión preventiva contra cuatro personas tras incautación de cocaína en Manta-Primicias</p> <p>Cuatro de las cinco personas detenidas durante un operativo en Manta recibieron prisión preventiva. En la embarcación se hallaron 500 kilos de cocaína. El 15 de julio se realizó el operativo policial "Rescate Ecuador Impacto 136", que logró interceptar una embarcación con cocaína en el Puerto de Manta (Manabí). Ver más</p>
	<p>Taxistas informales y mujeres, víctimas de secuestros exprés, una modalidad delictiva al alza. Hay dos sectores en los que se ha detectado que llevan a las víctimas-El Universo</p> <p>En solo 24 horas, en Guayaquil, dos bandas fueron desarticuladas por cometer secuestros exprés en los últimos días. Este es uno de los delitos que, según la Unidad Antisecuestro y Extorsión (Unase), cada semana suma más denuncias. Ver más</p>
	<p>'Balas perdidas' acaban con la vida de dos niños en Guayaquil-Expreso</p> <p>En la cooperativa San Francisco se vivió una noche de terror y tristeza. En aquel popular sector, del noroeste de Guayaquil, dos hermanitos (un niño y una niña), murieron a consecuencia de una balacera ocurrida el sábado 16 de julio de 2022, aproximadamente a las 23:00. Ver más Notas referentes: El Universo</p>
	<p>Durán: un 'pueblo dormitorio' que no tiene ningún desarrollo-Expreso</p> <p>Sus habitantes reclaman por el aumento del impuesto predial Cuestionan el pago frente a la falta de agua, alcantarillado, seguridad y obras municipales y de regeneración. Ver más</p>
	<p>@armada_ecuador</p> <p>Sabías que... Arcadio Ayala Campusano fue inventor de la Ayalina bebida para curar el paludismo y el poderoso cicatrizante y desinfectante de heridas llamado Listerol de Ayala. Ver más</p>
	<p>@armada_ecuador</p> <p>#Quito La Dirección de Planificación y Gestión Estratégica de la #ArmadaEcuatoriana llevó a cabo reunión de trabajo con los repartos navales sobre procesos de postulación de proyectos de inversión para el año 2023. Ver más</p>
	<p>@radio_sucre700</p> <p>#Manabí: @FiscaliaEcuador procesó a 5 personas por presunto tráfico de drogas a gran escala. Fueron detenidas durante un operativo ejecutado en #Manta. En su poder se encontraron 470 bloques que contenían cocaína, escondidos en el trasfondo de una embarcación pesquera. Ver más</p>

	<p>@FFAAECUADOR</p> <p>En operaciones de control de los espacios acuáticos en el cantón #SanLorenzo, efectivos de la #FTCEsmeraldas aprehendieron a un 01 ciudadano que portaba 01 pistola 9 mm. y 10 proyectiles, sin la documentación respectiva; y se siguieron los protocolos de ley correspondientes. Ver más</p>
	<p>@lahistoriaec</p> <p>Droga en un doble fondo, el pan de cada día. La @PoliciaEcuador halló 301 kilos de cocaína ocultos en un camión que circulaba por el cantón Mejía, #Pichincha, donde identificó un centro de acopio. El conductor fue detenido. Ver más</p>

Radio y Televisión

	<p>12 muertes violentas en Guayaquil durante este fin de semana. Telemazonas 17 de julio de 2022 Ver más</p>
	<p>Personas privadas de libertad y autoridades firman un histórico acuerdo de paz. Telemazonas 17 de julio de 2022 Ver más</p>
	<p>Decomiso de explosivos. Ecuavisa 17 de julio de 2022 Ver más</p>
	<p>Días de aislamiento por COVID . Ecuavisa 17 de julio de 2022 Ver más</p>

Temas coyunturales

<p>La Hora</p>	<p>¿Militarizar la lucha contra las drogas?- La Hora</p> <p>En la lucha contra el narcotráfico se debe tener en mente primeramente el bienestar de la población, no la popularidad de un gobierno —cualquiera que sea— ni las convicciones íntimas de las autoridades. Convertir el tema en una violenta 'cruzada' militarizada quizá sea atractivo y beneficioso para la imagen del régimen a corto plazo; sin embargo, derivaría en un baño de sangre ecuatoriana en el que, a la larga, ganarían apenas los "mercaderes de la muerte". Ver más</p>
-----------------------	--



SÍNTESIS NOTICIOSA



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

Dirección de Comunicación Social

Lunes, 18 de julio de 2022

	<p>La certeza del orden jurídico-Expreso-Roberto López La destitución de Yeseña Guamaní es inconstitucional, pues la Constitución dice que la Asamblea integrará "comisiones especializadas permanentes", no ocasionales. (Art. 125 CRE). Como hasta un niño entiende, lo permanente es opuesto a lo ocasional. Las únicas comisiones que podía establecer la ley, eran las permitidas en la Constitución: las permanentes, estables, duraderas, invariables, inmutables, fijas, etc., y no las ocasionales, transitorias, eventuales, modificables, alterables, etc. Ver más</p>
	<p>Elecciones seccionales-La Hora-Christian Pérez Según el calendario electoral, el proceso de democracia interna para determinar las candidaturas que participarán en las elecciones del 2023 debe realizarse entre el 22 de julio y el 5 de agosto del año en curso, mientras que sus inscripciones se las realizarán del 22 de agosto al 30 de septiembre de este año. Ver más</p>
	<p>Mayor número de policías o mayor gestión-La Hora-Iván Elizalde González La mayor preocupación del hombre y su seguridad es el principal interés del estado ecuatoriano, desde hace más de un año el país está liderado por un gobierno de derecha, y el principal problema que este gobierno ha tenido es la seguridad. Ver más</p>
	<p>Reconciliación-María Isabel Salvatierra Rosado-El Universo Después de semanas de desconcierto y angustia para todos los ecuatorianos, el país vuelve al camino de la paz, y con ello, la búsqueda de la reactivación económica, superando un nuevo paro nacional. En esta ocasión, las pérdidas se estiman en alrededor de los \$ 1.000 millones, de acuerdo con el Banco Central del Ecuador (BCE). Ver más</p>
	<p>Sancionar a manifestantes-El Universo-Manuel Estalín Cañazares Villamar El paro del mes de junio de 2022, organizado por indígenas con su líder apoyado por bases de esas organizaciones, trajo una aterradora incertidumbre a todos los ciudadanos de las provincias donde cometieron atropellos a la propiedad pública y privada. Perjudicaron a los más pobres que dicen defenderlos, por ejemplo, a los que viven en el campo y sus legumbres, hortalizas, flores, leche y más viveres, que trabajan con esfuerzo y no pudieron sacarlos a los mercados o venderlos a los intermediarios porque las vías estaban bloqueadas; impidieron el libre paso que tenemos los ecuatorianos. Ver más</p>

	<p>¿Por qué no hay castigo-El Universo-Carlos Valencia Verdad, después del paro nacional de junio, ¿ahora quiénes están pagando los daños que nos causaron en las ciudades y todo el país?, más aún, ¿quién está pagando el daño psicológico y la mora que nos causaron a todas las gentes? Ver más</p>
	<p>Beneficiados con subsidios-El Universo El Ecuador se encuentra analizando qué hacer con los subsidios de combustibles por la presión del sector indígena y de otros interesados ocultos que proponen no solo mantener sino bajar el costo de los combustibles. Como respuesta a este pedido, el sector de gobierno intenta demostrar lo errado de estos subsidios que realmente no favorecen a las clases populares y consumen recursos para programas de salud, educación, seguridad, desarrollo rural, etc. Ver más</p>
	<p>Tenazas-El Universo-Simón Pachano Mientras los reflectores apuntan a las mesas del diálogo del rehén con su captor, en el hemiciclo del que pomposamente llaman el primer poder del Estado se avanza por otra vía hacia la demolición. La estrategia es que ambas vías confluyan cuando en cada una de ellas se haya hecho lo necesario y suficiente para erosionar lo poco que queda de la débil institucionalidad política. Ver más</p>
<u>EL COMERCIO</u>	<p>Estamos en guerra, queramos o no-La Hora-Luis Gallegos Chiriboga En América Latina, además, ha desnudado a las brechas estructurales y nos ha dejado una secuela de daños que tomará décadas superar, pues para ello, es indispensable que se aborde, de manera decidida y prioritaria, a las inequidades. Ver más</p>
<u>EL COMERCIO</u>	<p>¿Carne de cañón?-El Comercio- Farith Simon En el marco de cualquier protesta, las fuerzas del orden deben poner especial atención en los derechos de niños, niñas y adolescentes; existe un deber especial de cuidado que obliga, al controlar el orden, el considerar la presencia o no de quienes tienen una situación de vulnerabilidad. Ver más</p>
<u>EL COMERCIO</u>	<p>Corrompen con plata y plomo-El Comercio-Miguel Rivadeneira Vallejo Qué poco se valora la vigencia de la democracia y la institucionalidad. Los primeros que las pisotean son actores políticos y asambleístas que solo buscan sus intereses personales y de grupo. Viven su agenda, que no es del país ni de los ciudadanos a los que les ofrecieron solucionar sus problemas durante la campaña electoral. Ver más</p>



SÍNTESIS NOTICIOSA



MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Dirección de Comunicación Social

Lunes, 18 de julio de 2022

	<p>Una moción, una destitución: lo que solo puede ver en la Asamblea de Ecuador-Primicias En Ecuador, el solo hecho de que un legislador haga una propuesta, denominada moción en ese país, es motivo suficiente para que sea destituido de un órgano de administración de la Asamblea Nacional. Ver más</p>		<p>Polémicos personajes se apuntan para ser jueces anticorrupción-Primicias De los 113 candidatos que siguen en el concurso de la Judicatura, 20 son jueces y 30 fiscales. Hay un exasambleísta, un exfiscal y una jueza criticada por supuestamente entorpecer un caso de corrupción. El miércoles 20 de julio de 2022, el Consejo de la Judicatura (CJ) anunciará a los 113 postulantes que continuarán en el proceso para convertirse en jueces anticorrupción. Ver más</p>
	<p>Actividad del volcán Sangay se intensifica con más de 700 explosiones-Pichincha Comunicaciones Desde este sábado, 16 de julio la actividad volcánica del Sangay se acrecentó con más de 700 explosiones combinadas con emisión de gases, ceniza y lava. Ver más</p>		<p>Reanudar diálogos con el ELN, un hito hacia una 'paz total' planteada por Petro: ¿qué tan viable es un acuerdo con la guerrilla? Empezar sobre lo que han dejado los gobiernos anteriores, así como restaurar las relaciones con Venezuela como país garante y reconocer las violencias de género son algunos de los elementos que debe tener en cuenta el nuevo presidente para retomar la mesa de diálogos que, de acuerdo con varios expertos consultados por Infobae Colombia, debe comenzar pronto. Ver más</p>
	<p>Gobierno de Guillermo Lasso tenía un buen plan minero, pero no supo ejecutarlo bien-La Hora Fernando Benalcázar, exviceministro de minas durante el Gobierno de Lenín Moreno, considera que la administración de Guillermo Lasso comenzó bien su gestión del sector minero. Sin embargo, no se cumplieron medidas importantes incluidas en el decreto 151, lo que fue una de las causas del conflicto creciente con las comunidades indígenas. Ver más</p>		<p>Alias 'Roque', jefe de las disidencias de las FARC, muere en operativo-Primicias Según el presidente Iván Duque, alias 'Roque' buscaba atemorizar a la población civil, y se disputaba el control de los corredores de la droga con otros grupos guerrilleros. La fuerza pública de Colombia mató a Roque Antonio González, cabecilla de un frente de disidencias de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC). Ver más Notas referentes: El Universo</p>
	<p>Diego Ordóñez: Deberá archivar esa denuncia de la Conaie contra Lasso-EL Comercio El consejero Presidencial Diego Ordóñez justificó que la detención del presidente de la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie), Leonidas Iza, procedió porque presuntamente se violentó la ley. Ver más</p>		<p>Disidencias de las Farc desafían al ministro de Defensa y a la cúpula militar: a plena luz del día reaparecen y hacen "retén" cerca a Tibú-Semana A plena luz del día, se ven a hombres vestidos de camuflado portando la bandera de Colombia en su brazo, identificándose con miembros de las disidencias de las Farc, y con armas de largo alcance, controlando a la población civil que se moviliza por el lugar. Instalan retenes para demostrar su autoridad, no les importa intimidar con fusiles a menores de edad. Ver más</p>
	<p>La oposición se disputa la designación de nuevas autoridades de la Asamblea-El Comercio Mario Ruiz, Patricia Sánchez y Peter Calo, tres de los seis asambleístas autodenominados rebeldes de Pachakutik, integran la primera terna que fue puesta en la mesa de negociaciones para la primera vicepresidencia del Legislativo. Ver más</p>		
	<p>La oscilante relación de los actores del paro nacional-Expreso Un transitar con vaivenes. Las tres organizaciones indígenas y campesinas protagonistas del paro nacional de 18 días llegaron, finalmente, la semana pasada a las mesas de diálogo con el Gobierno juntas aunque, al parecer, no revueltas. Ver más</p>		
	<p>Contratación pública asciende a USD 2.000 millones en seis meses Entre enero y el 15 de julio de 2022, las instituciones públicas han realizado más de 80.000 procesos de contratación. Los que más han gastado son el Ministerio de Educación y el Municipio de Guayaquil. Ver más</p>		